



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de interés legislativo la participación de la delegación argentina del seleccionado de *Quad Rugby* en el mundial a disputarse en Vancouver, Canadá, del 21 al 26 de septiembre.


LILIANA PIANI
Diputada
Vicepresidencia II
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Tras el gran esfuerzo de mucha gente se logró concretar la realización del Primer Torneo Panamericano de *Quad Rugby*, en el cual Argentina finalmente obtuvo la clasificación al Mundial de Rugby en silla de ruedas tras vencer a Brasil en el último partido del certamen.

El Quad Rugby es un deporte específicamente paraolímpico. Se trata de una modalidad deportiva practicada por personas cuádruplégicas, tanto hombres como mujeres, que combina elementos del baloncesto, rugby y hockey. Se juega en una cancha oficial de baloncesto. Hay cuatro jugadores en cada equipo. Se hacen tries o goles al cruzar la línea de ingoal del adversario. El contacto entre silla de ruedas es legal y permitido, lo que sería la equivalencia del tackle, pero contacto directo con el adversario no es permitido.

La práctica de este tipo de disciplinas, recreativas, pero fundamentalmente integradoras de personas con severas discapacidades, fomentan la participación activa en la vida del deporte de cualquier tipo de personas, alentando y significando un estímulo muy importante para su bienestar general.

Vale mencionar que la Fundación Rugby Amistad (F.R.A.), entidad en la cual se halla el seleccionado de Quad Rugby nacional, se constituyó el 6 de Julio de 1992 como una Asociación Civil sin fines de lucro con el fin de brindar asistencia moral, espiritual y económica a todo jugador de rugby que sufra una lesión grave durante la práctica de este deporte sin dejar de lado la articulación de otras acciones en beneficio de la población de personas con discapacidad, tal como figura en sus estatutos.

La F.R.A. decide en el año 2005, y con el apoyo y compromiso de la UAR, impulsar el desarrollo del Quad Rugby en la Argentina, comenzando por la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (C.A.B.A), con el objetivo de dar una herramienta de integración social a aquellas personas, tanto hombres como mujeres, que presentan lesiones de cuádruplejía, contando con el apoyo de organizaciones e instituciones Gubernamentales y no Gubernamentales.

En mayo del 2005 se realizó la primera clínica de Quad Rugby en Argentina con apoyo del Comité Paraolímpico Americano y la Unión Argentina de Rugby, y se trajo al técnico del actual campeón del mundo (EE.UU.) y un equipo de colaboradores para su dictado.

En Septiembre del 2005 se enviaron representantes en nombre de Argentina al campeonato mundial para equipos en desarrollo, realizado en la ciudad de Río de Janeiro, Brasil, para realizar cursos de capacitación, comprar sillas de ruedas y adquirir experiencia.

En el 2005 la legislatura declaró al Quad Rugby de interés de la Ciudad de Buenos Aires, valorizando el proyecto. Luego la Fundación recibió subsidios del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Dado que en Argentina no se producen o fabrican sillas de rugby, la fundación se contactó con una persona e invirtió en la compra de maquinaria y materiales para poder fabricar sillas de ruedas de rugby localmente. Proceso que se encuentra en desarrollo y perfeccionamiento dada su complejidad.

Con toda la experiencia recogida y el material adquirido, durante los años 2006 y 2007 se comienza un trabajo de enseñanza con un grupo seleccionado.

A partir del año 2008 y como consecuencia de todo lo actuado por la fundación, es que la International Wheelchair Rugby Federation, apoya el programa de desarrollo que oportunamente fuera presentado por la FRA.

Y es en el año 2009 que la IWRF reconoce a la FRA como su representante en la Argentina y la designa como responsable de la organización del I Campeonato Panamericano de esta especialidad. En el mes de Octubre del 2009, la fundación Rugby Amistad, organiza el primer campeonato Panamericano de este deporte, donde asistieron: USA, CANADA, BRASIL y ARGENTINA, obteniendo esta última la medalla de bronce y su clasificación para competir en el campeonato Mundial VANCOUVER-CANADA 2010. Actualmente contamos con equipos en Mar del Plata, Tigre y Buenos Aires.

Es por todo lo expuesto que solicito se declare de interés legislativo de esta Honorable Cámara la participación del seleccionado nacional de Quad Rugby, como un apoyo a la práctica de este tipo de eventos, que redundan en la integración de personas con discapacidad de manera más justa e igualitaria.

LILIANA PIANI
Diputada
Vicepresidencia II
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.